

Zeitschrift:	La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire
Herausgeber:	Comité central de la Croix-Rouge
Band:	27 (1919)
Heft:	11
Rubrik:	Nouvelles de l'activité des sociétés

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

une main secourable pendant nos jours d'épreuve, soient grandement remerciés et reçoivent l'expression de notre chaude reconnaissance. »

Pour avoir pu agir ainsi, le Secrétariat général de la Croix-Rouge suisse remercie à son tour tous les généreux donateurs qui lui ont permis de soulager tant de misère.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE EXTRAORDINAIRE DES DÉLÉGUÉS de la Croix-Rouge suisse

le dimanche 2 novembre 1919, à 1 heure soir
à Berne, salle du Conseil national

ORDRE DU JOUR:

La Croix-Rouge suisse doit-elle entrer dans la Ligue des Croix-Rouges?

L'importance de la votation est *telle* qu'il est désirable que *toutes* les sections soient représentées par *tous* les délégués auxquels elles ont droit.

Matériel de tentes pour samaritains

Les sociétés de samaritains qui désiraient faire l'acquisition d'une tente, pourraient peut-être s'adresser à la maison Kueni frères, à Zurich. Celle-ci offre en effet des toiles de tentes destinées à l'armée allemande et non livrées, ainsi

que les agrès nécessaires (piquets, fenêtres, soutiens, etc.), le tout en caisses solides, pour un prix intéressant étant donné que le payement se fait en marks. Une tente complète revient à 5000 mk., soit, au cours actuel, à 1000 fr. environ.

Nouvelles de l'activité des sociétés

Caisse de secours de l'Alliance suisse des samaritains. — C'est avec enthousiasme que les délégués de l'Alliance ont voté la création d'une caisse de secours, lors de l'assemblée de Winterthour. Des sommes importantes doivent être réunies pour mener cette institution à bien, aussi le Comité central a-t-il demandé par circulaire à toutes ses sections de contribuer par des dons à cette œuvre excellente. Cette demande a porté ses fruits, et plusieurs sommes importantes ont déjà été adressées au président central M. Rauber à Olten.

La section de Vevey et celle de Berne ont

fait parvenir chacune 500 fr. Puissent ces sections généreuses trouver de nombreux imitateurs!

Première journée de l'Alliance jurassienne des samaritains. — Les samaritains du Jura bernois ont eu leur première journée dimanche, 14 septembre, à Tavannes. Pour cette première rencontre, la section de notre localité avait tenu à préparer une charmante réception à ses sœurs jurassiennes.

Nous sommes au dimanche matin; la journée s'annonce claire et chaude. Dès 6 heures, nos membres sont sur pieds pour recevoir à la gare

les sections annoncées. C'est d'abord Corgémont qui nous envoie une phalange dont l'humeur matinale est de bon augure pour la journée. Arrive ensuite le puissant contingent de Tramelan, suivi bientôt des délégations de Moutier, Choindez, les Rondez (Delémont) et Reconvillier. Chacun est gai et personne n'a oublié sa troussse — déjà un bon point pour la critique générale.

Tout le monde se rend à la halle de gymnastique pour prendre part à un culte des samaritains. Un pasteur de la paroisse, M. Houriet, encourage l'œuvre des samaritains en montrant qu'elle est avant tout guidée par ce mot : « Charité ».

Et maintenant la partie pratique : Une mine vient de sauter dans la côte du « Vion ». Des enfants qui descendaient en char la charrière du dit lieu ont été projetés par suite de l'emballement des chevaux que l'explosion a effrayés.

Immédiatement, les colonnes de secours s'organisent et se mettent au travail, sous le regard à la fois scrutateur et encourageant du Dr de Marval. Pansements, transports et service d'hôpital, tout concourt à prouver qu'on n'a pas été inactif durant la guerre dans nos sections jurassiennes. A 1 h., le banquet réunit tous les participants. Tandis que les plats et les fourchettes vont leur train, chacun attend anxieusement la critique promise par M. de Marval. Elle arrive, après un chœur de bienvenue dû au talent poétique de notre président jurassien, M. Jabas. La critique est variée. L'orateur connaît les mesures. Après de nombreux éloges — naturellement tous mérités ! — les dames entendent dire aux messieurs que le dévouement et la patience de ces derniers n'ont pas toujours été sans limites. Merci à M. de Marval pour ses remarques et ses encouragements. M. le Dr Geering se fait ensuite un plaisir de saluer parmi l'assemblée une section récemment fondée, celle de Saignelégier, dont les membres n'ont pu arriver qu'au cours de la matinée. Après quelques paroles de M. le Dr Minder de Tramelan et de M. Jabas, nous entendons encore quelques productions libres qui terminent agréablement le banquet.

Le programme de l'après-midi prévoyait des jeux en commun et en plein air. Nous partons pour le pâturage, mais pas au complet, car certaines sections doivent déjà songer au retour. Les trains du soir emportent nos derniers invités. C'est avec regret, mais aussi avec l'espérance de futures rencontres entre samaritains jurassiens que nous tournons la page sur cette charmante journée dont le souvenir restera longtemps.

M. B.

Croix-Rouge vaudoise. — La Croix-Rouge vaudoise a eu, le 5 octobre, au Casino de Montbenon, sous la présidence de M. le Dr Neiss (Lausanne), vice-président du Comité cantonal, remplaçant M. le Dr Ed. Cérésole, absent, son assemblée annuelle des délégués, à laquelle ont pris part une quarantaine de délégués. Le secrétaire, M. Emile Butticaz (Lausanne), a présenté un intéressant rapport, où il relève la grande activité de toutes les sections qui ont travaillé avec un zèle réjouissant et rendu de précieux services, aussi bien pendant l'épidémie de grippe que pour les internés. L'assemblée a approuvé à l'unanimité la gestion du Comité et les comptes. M. Paul Guye, le caissier sortant de charge n'ayant pas accepté une réélection, a été remplacé par M. Sigismond Charrière de Sévery, banquier à Lausanne. L'assemblée a renvoyé au Comité pour étude et pour être discutée dans l'assemblée générale de 1920, une proposition de M. le Dr de la Harpe, président de la sous-section de Vevey, tendant à une réorganisation complète de la section vaudoise de manière à permettre aux sous-sections de se rattacher directement à la Société suisse sans faire partie du groupement cantonal.

M. le Dr de Marval (Neuchâtel) a exposé l'organisation de la Ligue internationale des Croix-Rouges qui groupe déjà vingt-six sociétés nationales. La question de l'entrée dans la Ligue de la Société suisse sera discutée à Berne dans la prochaine assemblée des délégués suisses. M. de Marval a chaleureusement recommandé l'adhésion à la Ligue qui offrira, pour la Suisse, de nombreux avantages.

M. le Dr Sillig (Leysin) a raconté, d'une façon intéressante et vivante, son voyage en Hongrie et en Roumanie, où il a été envoyé en mission par le Comité international de la Croix-Rouge, pour étudier le rapatriement des prisonniers russes. Il a exposé avec humour les péripéties de son voyage et avec une émotion communicative les effroyables misères qu'il a vues à Budapest et à Bucarest.

La séance a été suivie d'une collation offerte par la sous-section de Lausanne dans la rotonde du Casino, où les conversations amicales se sont prolongées jusqu'au départ des trains.

Argovie. — La section de la Croix-Rouge d'Aarau fit don à 28 orphelins, en souvenir de leurs pères morts en 1918 pendant le service d'occupation des frontières, d'un carnet de caisse d'épargne de 100 fr. provenant d'un fonds de souscription de la Croix-Rouge argovienne.